

Las presiones fluctuaron entre 764 y 762 milímetros, y las temperaturas fueron las siguientes:
Máximas: 32'7 grados al sol y 23'5 a la sombra.
Mínima: 12'4 grados a la sombra.
Reflector: 10'8 grados.
La humedad a 56 grados.

En la parroquia iglesia de San Pedro de las Puellas se celebraron ayer solemnes funerales por el eterno descanso del malogrado joven Juan Opisso y Sala, a cuyo religioso acto asistió numerosa y distinguida concurrencia que llenaba por completo el templo.

Nuestro querido amigo el director de LA VANGUARDIA don Alfredo Opisso y demás familia, recibieron con tan triste motivo nuevas manifestaciones del aprecio y consideración de que gozan entre sus amistades y relaciones.

De corazón nos unimos a los homenajes tributados, pidiendo a Dios conforte en su aflicción a los que lloran de cerca esa pérdida irreparable.

—Se ha publicado el volumen 45 de la colección Manuales Soler, «Contabilidad Comercial», que ha de prestar buenos servicios a las clases mercantiles. Contiene una parte práctica formada por diversos libros con papel rayado en colores, cual lo está el de los libros oficiales que emplean los comerciantes e industriales. Vale 3 pesetas y hállase de venta en el kiosco La Vanguardia, Rambla de Estudios.

El Boletín Oficial del cuerpo de somatenes de Cataluña publica este mes el Real decreto por el que se creó una medalla para conmemorar la proclamación de Nuestra Señora de Montserrat como patrona de los mismos; Reales órdenes haciendo extensivo el uso de dicha medalla a las autoridades y otras personas que, sin pertenecer al somatén, contribuyeron con su asistencia al mayor realce de la fiesta, y prevenciones acerca de la forma de solicitar el correspondiente diploma para poder usar la expresada condecoración, cuyas instancias deberán ser dirigidas al capitán general por conducto de la comandancia general de somatenes, cuyas oficinas se hallan establecidas en la calle de Escudillers, número 6, principal.

La Administración de Hacienda de esta provincia hace saber que están obligados a presentar el día 1.º de octubre próximo en aquella oficina las relaciones juradas a que se refiere la circular de la Dirección general de Aduanas insertada en el Boletín Oficial de la provincia del día 20 del actual, los siguientes industriales: Fabricantes de alcohol ó de aguardiente neutro de vino; idem de orujo, de melaza ó de cualquiera otra substancia; idem de aguardiente anisado, caña, coñac, ron, ginebra ó de cualquiera otro aguardiente compuesto propio para beber; idem de licores; idem de aguardientes y alcoholes desnaturalizados para la bebida, sea cual fuere el uso á que se destinan; idem de éter, cloroformo, perfumería, barnices, productos químicos ó farmacéuticos que empleen alcohol, y los almaceneros al por mayor y menor.

Al propio tiempo se pone en conocimiento de los interesados que para la admisión de estas relaciones estarán habilitadas las horas desde las ocho a las veinte de dicho día, en las oficinas de la expresada Administración.

—Aviso.—No olvidar que para comprar verdaderas gangas en joyas de todas clases y precios, hay que acudir a la «Modelo» de la calle Puertaferriera, 20, pral. Entrada libre.

La Comisión provincial despachó ayer los siguientes asuntos:

Decretos de trámite en el expediente de expropiación de varias fincas para la terminación de la Casa provincial de Maternidad y Expósitos.

Excusa del cargo de concejal del Ayuntamiento de Santa Perpetua de Moguda, formulada por don José Font Vallcorba.

Aprobación de la nómina de dementes correspondiente al mes de agosto último.

Excusa del concejal de Villanueva don Francisco Oliva.

Incapacidad del idem idem don Juan Bernardo Almirall.

Se acordó destinar 2.000 pesetas para la merienda con que se obsequiará a los aillados de la Casa de Caridad cuando se celebra la anunciada «kermesse».

De cinco a seis de la tarde tendrán lugar hoy en la Facultad de Medicina de esta Universidad, los exámenes de estudios privados de las carreras de Practicante y Matrona.

—Marqués de Mudela.—Vinos a 40 y 50 cts. botella. Vinos Oliver, Rambla Flores, 17, pral.

Se ha firmado la minuta de escritura de la subasta para la construcción de las cloacas de la sección 4.ª, en cuencas números 3 y 4, comprendidas entre el paseo de San Juan y las calles de Aragón, Bruch y Granvía. De la sección comprendida entre la Ronda de San Antonio, Granvía y Pueblo Seco, que tiene unos 27 kilómetros, nueve están terminados y colocados los rieles para las vagonetas destinadas a facilitar las operaciones de limpieza de aquéllas que se efectuarán periódicamente.

Ayer regresó de Caldas de Malavella el secretario del Ayuntamiento señor Gómez del Castillo, quien esta mañana tomará posesión de su cargo.

El mercado semanal de productos obtenidos en la sección de incubación artificial y de los ejemplares sobrantes reproducidos en la colección zoológica del Parque, que debía celebrarse el próximo domingo, se ha aplazado, por coincidir dicha fecha con la señalada para la fiesta del Coso Blanco, hasta el domingo siguiente, día 9.

—Se ha encargado de la dirección médica del establecimiento de Aguas Azoadas de esta capital don Adolfo Figuerola Autrán.

Las Sales del Pilar purifican la sangre, evitan y corrigen los trastornos del estómago.

En virtud del anuncio inserto en la Gaceta de Madrid correspondiente al 20 del actual,

darán comienzo el día 6 de octubre próximo, a las ocho de la mañana, en la Escuela Normal de Maestros de Barcelona, los ejercicios de oposición para proveer varios escuelas de niños, dotadas con 825 pesetas, pertenecientes a la convocatoria de enero de 1902.

—Fiestas de la Merced. Recomendamos por su elegancia y economía esta acreditada casa. Sombrerería «La Comercial», Vidrio, 7.

En el dispensario de la Barceloneta fué curado, a las diez y media de la mañana de ayer, Juan Sans Nadal, de treinta y ocho años, y en el botiquín de la Cruz Roja de aquella barriada, Antonio Sánchez.

El primero ofrecía una herida punzante en la región escapular izquierda, y el segundo, otra herida en la mano derecha y erosiones en la izquierda.

Los dos pacientes trabajaban en calidad de peones en el horno de cocer pan de la sociedad cooperativa «La Fraternidad», establecida en la calle de Santa Bárbara, de donde fueron despedidos, y al salir, después de haber recogido sus ropas, por una puerta que comunica con una taberna contigua, dos hermanos llamados José y Vicente Grillo, antiguos operarios de la citada tahona, que se hallaban sentados a una mesa tomando unas copas, les agredieron á navajazos, causándoles las heridas de referencia.

El primero de los pacientes, después de curado, pasó al hospital de la Santa Cruz, y el segundo á su domicilio, y los agresores fueron detenidos y puestos á disposición del Juzgado.

Debiendo dar principio el día 1.º de octubre próximo la revista anual reglamentaria de que tratan el artículo 236 y siguientes del reglamento para la ejecución de la vigente ley de reemplazo, se ha dispuesto que los individuos de la zona de reclutamiento número 60 de esta capital, la pasen en los locales que en los cuarteles de Jaime I ocupa la misma, cuyo acto tendrá lugar todos los días, incluso los festivos, de nueve de la mañana á una de la tarde.

—Lámparas eléctricas, Juguetes. 3, Obispo, 3.

Ayer falleció repentinamente un carabineiro, llamado Francisco Zurdo, en ocasión en que se hallaba prestando servicio en el muelle de San Ramón.

La guardia municipal prestó ayer por la mañana auxilio á un agente de policía para practicar un reconocimiento en una fábrica de cristal establecida en la calle de Rodas (Sans), incautándose de tres trozos de hierro de una cuarta de largo cada uno.

Supónese que el hallazgo se halla relacionado con la causa que se sigue con motivo de la explosión de las últimas bombas.

Desde la cubierta del vapor «Villa Alegre», de la matrícula de Gijón, cayó ayer tarde á la bodega un tripulante de veintiocho años, causándose heridas de pronóstico grave en la espalda, antebrazo, brazo y muñeca.

Fué auxiliado en la casa de socorro del paseo de Colón.

En la calle de la Travesera, de Gracia, esquina á la de Tuset, un empleado de «La Catalana», apodado «el Mallorca», dió de palos á un hombre de veintiocho años llamado Enrique Valero, causándole fuertes contusiones en la cabeza, á consecuencia de las cuales le sobrevino una intensa conmoción cerebral.

El agresor apeló á la fuga, sin que haya podido averiguarse su paradero.

El gobernador civil recibió ayer un oficio del coronel jefe de la zona militar número 60, el cual se queja de que los Ayuntamientos de Arenys de Munt, La Granada y Mollet no han satisfecho los descubiertos por suministros, que respectivamente ascienden á 98'18, 34'46 y 15'16 pesetas.

Ayer tarde llegaron á esta capital los expedicionarios republicanos, entre ellos varias señoras, que vienen de Madrid y de otras provincias castellanas con objeto de saludar al señor Salmerón.

Este, los señores Corominas, Lerroix, Lletjet y otros republicanos de esta ciudad fueron á la estación á esperar á los viajeros, los cuales se dirigieron á la Fraternidad Republicana en donde fueron recibidos y vitoreados.

Después de haber asistido al Congreso de Dermatología celebrado en Berlín, ha regresado á esta capital el doctor Viñeta-Bellaserra.

A dicho Congreso han concurrido dos médicos de Barcelona y uno de Madrid, habiéndose notado mucho entre los congresistas extranjeros la ausencia de los dos delegados españoles nombrados por el Gobierno, por cuyo motivo España no estuvo allí representada oficialmente.

—Sala de Armas, Alesson, C. Santa Ana, 20.

Ayer no pudo reunirse por falta de número de vocales ninguna de las tres comisiones permanentes. La mayoría de los ediles republicanos que pertenecen á las citadas comisiones á la hora en que éstas debían reunirse fueron á recibir á sus correligionarios llegados de Madrid.

Para facilitar la asistencia á las ferias y fiestas que tendrán lugar en Reus, la Compañía de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante ha acordado establecer un servicio especial de viajeros con billetes de ida y vuelta de segunda y tercera clases, á precios reducidos, desde varias estaciones de la Red Catalana á la de Reus y regreso.

La expedición de dichos billetes tendrá lugar en los días 5, 6, 7 y 8 del próximo mes de octubre, sirviendo para regresar durante los días 9, 10 y 11 del mismo.

—El extracto de carne Liebig, puro jugo de carne de buey, es la base de toda cocina sana, sabrosa y confortante.

La autoridad gubernativa ha ordenado á la policía que no permita á los menores de edad formar parte de las collas de «Xiquets de Valls».

Llamamientos judiciales:
El juez de instrucción del distrito del Hos-

pital cita á José Soto.

El de la Universidad, á Dolores Badía Roger.

El de la Concepción, á Enrique Baylach Riera.

El de la Lonja, á Ramón Volart N., Antonio Borillo y don José Bofill.

El del Instituto, á don José M.ª Ravell y Ferrer.

Y el municipal del distrito del Hospital, á Jesús López, María García, Juan Carreras, Josefa Martínez, Amadeo Sançh y Joaquín López.

Han sido devueltos para subsanar defectos que contienen los presupuestos adicionales de los ayuntamientos de San Feliu de Codinas, Palausolitar, Tous y Poble de Lillet, y el ordinario y el reparto de arbitrios de Orrius.

Los presupuestos adicionales de Caldas de Montbuy, Castellví de la Marca y San Quintin de Mediona han sido aprobados.

—El Explorador. Calzado barato. Hospital, 93.

Frente al monumento de Rius y Tauler el tranvía número 60 de la Anónima atropelló ayer á un vecino de la calle de Mönach, que hubo de ser conducido á la casa de socorro de la Ronda de San Pedro, donde le fueron curadas varias heridas de pronóstico reservado en ambos brazos.

—Los Sres. Lapeyra y Ferrer. (V. anuncio).

Dos operarios de una fábrica de harinas de la calle de San Juan de Malta (San Martín) dirimieron ayer antiguas diferencias á navajazos.

Uno de los contendientes resultó de la reyerta con una herida de pronóstico reservado en el antebrazo.

El agresor apeló á la fuga.

—El Tulipán. Manteca Milán. Rbla. Flores, 7.

Los coristas valencianos que vinieron á esta capital para saludar al señor Salmerón, se reunieron anteañoche con una comisión de los coros de Clavé, y todos juntos fueron á depositar una corona al pie de la estatua erigida en la Rambla de Cataluña en honor del popular músico.

Los coristas ejecutaron una composición y desfilaron luego pacíficamente y con el mayor orden.

Un individuo denunció en la jefatura de vigilancia que á un portugués amigo suyo le habían timado 900 duros por el procedimiento del gato.

El inspector de guardia, que lo era el señor Pon, encargó al denunciante que se le presentara el timado, á quien el referido inspector hizo algunas preguntas, pudiendo sacar en limpio que quien se las había timado era el amigo que antes había hecho la denuncia.

Se nos ruega hagamos constar que no es exacta la noticia de que una comisión del Ayuntamiento de Reus haya solicitado del alcalde de esta capital la cesión temporal de algunos objetos de carácter decorativo para las próximas fiestas en honor de la Virgen de Misericordia, pues quien ha recabado la mencionada cesión es nuestro amigo particular don Luis Quer y Boule, secretario de la comisión de festejos de Reus.

El inspector de vigilancia, señor Ruiz del Portal, ha detenido á los presuntos autores de un robo de alhajas y dinero cometido en la casa-torre de don Salvador Teix.

Según ha comunicado el alcalde de Perafita al gobernador civil, en aquel pueblo han ocurrido varios casos de una enfermedad gastro-intestinal, que, afortunadamente, no es infecciosa.

El gobernador civil ha remitido al ministerio de la Gobernación los recursos interpuestos por don Benito Samaranch contra varios acuerdos del Ayuntamiento sobre imposición de multas por conducción de cadáveres al cementerio.

En el Gobierno civil se ha recibido la Real orden referente al asunto García Faria.

En el documento se hace constar que el Consejo de Estado acordó por mayoría de votos que fuese satisfecha la tasación hecha por los peritos respecto á los honorarios que aquel señor reclamó del Ayuntamiento; que los consejeros señores Silvela, Montero Ríos, Grouzard y López Domínguez formularon voto particular, proponiendo el nombramiento de nuevos peritos y que fuesen amonestados los primeros tasadores, por haber obrado con notoria parcialidad en favor del reclamante.

Dicha Real orden aprueba en su totalidad el voto particular expresado.

Centros y Sociedades

La fiesta del certamen literario últimamente celebrada por el «Círculo Josepeta», de San Gervasio, fué una de las notas más salientes del programa de festejos con que inauguró dicha sociedad la reforma de su local.

Obtuvo el premio de la flor natural don José A. de Trias, siendo reina de la fiesta la distinguida y bella señorita María F. de Arambaru.

Alcanzaron igualmente premios los señores don Francisco Figueras, doctor don Esteban Vergés, don Ignacio Dublé y don J. Auferil.

Se nos ruega la inserción de las siguientes líneas:

«Para tratar de incidencias referentes al cumplimiento del reglamento para la aplicación de la ley del descanso dominical, se celebrará el día 1.º de octubre próximo, á las diez de la noche, en el local de la «Asociación de la Dependencia Mercantil» (Mendizábal, número 17, principal), un mitin al que quedan invitadas las sociedades de carboneros, panaderos, auxiliares de farmacia y todas las demás agrupaciones obreras que se interesen por el cumplimiento de la expresada ley y su reglamento.»

Hoy, á las cinco de la tarde, celebrará junta general la Liga Industrial de Panaderos para tratar de la solución de la huelga de

obreros panaderos. El acto tendrá efecto en la calle del Carmen, 10, principal.

En la sociedad «La Familiar Obrera», de Sans, se ha celebrado el reparto de premios á los niños y niñas que concurren á las clases de solfeo, en cuyo acto, al que asistió numerosa concurrencia, se cantaron varias composiciones por el orfeón y el secretario leyó la correspondiente Memoria.

Los premios consistieron en medallas y diplomas, obteniendo el premio extraordinario ó sea una partitura de la ópera «La Bohème» el niño Luis Company, por su aplicación y aprovechamiento que demostró en el violín en el número que le correspondió del programa.

Presidieron la fiesta el teniente de alcalde señor Marial y el maestro Candi.

Se nos ruega hagamos público que los socios que deseen asistir á la sesión inaugural de la Obra antituberculosa de Cataluña, que se celebrará mañana viernes, en el salón de sesiones de la Diputación provincial, podrán usar la medalla de la Academia que les servirá como distintivo para que les sea facilitada la entrada.

Los que no poseen medalla y sean socios residentes recibirán un carnet que les servirá de contraseña.

Los corresponsales y delegados podrán pasar á recogerlos en el domicilio del secretario, calle Provenza, 253, 2.º

La inauguración del próximo curso de «Estudios universitarios catalans» tendrá efecto seguramente el martes día 4 de octubre, á las diez de la noche, en el Ateneo Barcelonés.

Las clases empezarán el día 5 á las horas anunciadas, en el Ateneo y Fomento, respectivamente.

Hasta el día 30 del actual continúa abierta la matrícula de diez á trece, en la Puerta del Angel, números 1 y 3, pral.

Sección religiosa

Las Religiosas del Real Monasterio de San Matias de esta ciudad celebrarán la festividad de santo fundador el Doctor Máximo de la Iglesia San Jerónimo, con los cultos siguientes:

Mañana, víspera de la festividad del santo, solemnes Laudes cantados por la Rda. Comunidad.

Pasado mañana, festividad del Santo, á las seis misas de Comunidad.

A las 10 Oficio solemne en el que se cantará la misa de San Eustaquio, compuesta expresamente según las instrucciones de Su Santidad, sobre la música clásica. Hará el panegírico del santo el reverendo P. Fray José G. Gutiérrez, O. P.

Por la tarde, á las seis, Rosario por la capilla de música de la Catedral; seguirá la novena dedicada á su santo Patrono y luego sermón por el Rdo. P. Rafael Oliver, de las Escuelas Pías.

En la puerta del templo se expondrá un devoto mes de septiembre dedicado á San Jerónimo, escrito por una de sus hijas de aquel Monasterio.

Tiene concedidos del Cardenal doctor Casañas 200 días de indulgencia por cada uno de los ejercicios que contiene, y va precedido de una extensa biografía del Santo, escrita expresamente para servir de prólogo al expresado libro.

Noticias militares

En el cuarto de banderas del quinto batallón de infantería de montaña se celebró ayer el Consejo de guerra ordinario de plaza que vió y falló la causa instruida por el primer teniente del batallón cazadores de Estella contra el paisano A. R., acusado de insulto á un centinela.

La sentencia que haya recaído no se hará pública hasta que la apruebe el capitán general.

—En el hospital militar de esta plaza se efectuó ayer el reconocimiento definitivo de los individuos de tropa que, como presuntos inútiles, se hallaban en observación en dicho establecimiento.

—A fin de que exista la debida analogía en la instalación y entretenimiento de las líneas telefónicas y telegráficas en todas las plazas de guerra de la nación, se ha dispuesto lo siguiente:

1.º Siempre que se trate de instalar ó reformar una red telefónica ó telemétrica para el servicio de baterías en alguna plaza de guerra, el comandante de artillería de la misma, remitirá por el conducto debido, el trazado ó proyecto de la telemétrica ó telefónica correspondiente, se halle ó no establecida.

2.º Las plazas que proyecten el establecimiento de redes telefónicas para el servicio de sus baterías, no propondrán modelo de teléfonos hasta que se disponga el que ha de ser reglamentario. Una vez determinado éste, el taller de precisión y laboratorio de artillería, como centro electrotécnico, formulará y cursará á este ministerio las bases para la redacción de un reglamento de conservación y entretenimiento de líneas telefónicas y telemétricas.

3.º Los gastos que ocasione la conservación y entretenimiento de dichas líneas serán cargo al 2.º concepto del plan de labores del material de artillería, y los de su instalación y adquisición de aparatos se sufragarán también con los mismos fondos ó con recursos extraordinarios.

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día: el señor comandante de Alfonso XII don Francisco Serra.

Parada y Capitania general: 5.º infantería de Montaña.

Oficial médico: don Mignel García, de Alfonso XII.

Altas y paseos de enfermos: sargento 1.º de Alfonso XII.

Visita de Hospital y provisiones: capitán 2.º de Barcelona.

Reconocimiento de cebada y paja: capitán 3.º de Tetuán.

Escuotas y ordenanzas para el jefe de día: Tetuán.

El General gobernador.—Luis de Castelli,